

Pressemitteilung

Starnberg, 14. Mai 2025

Wann muss die Schilddrüse operiert werden?

Ein Vortrag am Klinikum Starnberg

Starnberg – Schilddrüsenerkrankungen sind ausgesprochen häufig und können in jedem Lebensalter auftreten. Bei etwa jedem dritten Erwachsenen in Deutschland bildet sich im Laufe des Lebens mindestens eine krankhafte Schilddrüsenveränderung. Die Häufigkeit steige mit zunehmendem Alter, erklärt Maroof Sayeed Shah, Oberarzt Endokrine Chirurgie im Klinikum Starnberg.

Zu den häufigsten Erkrankungen zählen eine Über- sowie Unterfunktion. Bei einer Überfunktion produziert die Schilddrüse zu viele Hormone. Das kann zu Symptomen wie Herzrasen, Nervosität, Gewichtsverlust, Schlafstörungen und Schwitzen führen. Bei einer Unterfunktion produziert die Schilddrüse hingegen zu wenig Hormone. Symptome sind Müdigkeit, Gewichtszunahme, Kälteempfindlichkeit und depressive Verstimmungen. „Selbst Knoten sind keine Seltenheit, die meisten sind jedoch gutartig“, sagt Shah. Demnach erfordere auch nicht jede Schilddrüsenerkrankung eine Operation.

Im Rahmen einer Vortragsreihe der Starnberger Kliniken, erklärt Shah am 22. Mai, wie man die Notwendigkeit einer Operation beurteilt und welche Alternativen es gibt. Dabei werden auch die Risiken einer Operation sowie die Vorteile und Grenzen verschiedener Behandlungsmöglichkeiten beleuchtet. Der Vortrag „Wann muss die Schilddrüse operiert werden?“ findet im Casino des Klinikums Starnberg statt.

Vortrag „Wann muss die Schilddrüse operiert werden?“

Wann: Donnerstag, 22. Mai 2025, 19 Uhr

Wo: Casino (1. UG, Klinikum Starnberg)

Die Teilnahme ist kostenlos.

Begleitmaterial

- Foto: Maroof Sayeed Shah (Bildquelle: Klinikum Starnberg)

Die **Holding Starnberger Kliniken GmbH** vereint die Unternehmenstöchter Klinikum Starnberg, Klinikum Penzberg, Klinikum Seefeld, Klinik Herrsching | Schindlbeck und die

Starnberger Kliniken GmbH

Oßwaldstraße 1
82319 Starnberg
T +49 8151 18-0
F +49 8151 18-2222
www.klinikum-starnberg.de

Geschäftsführung

Dr. Thomas Weiler

Pressekontakt

Nicole Schnell
Pressereferentin
Unternehmenskommunikation
T +49 8151 18-1404
nicole.schnell@starnberger-kliniken.de

Gesellschaft
Starnberger Kliniken GmbH
Amtsgericht München
HR-B 235409



Klinik für Frauenheilkunde und Geburtshilfe Außenstelle Wolfratshausen unter einem Dach. Geschäftsführer der Holding ist Dr. Thomas Weiler, Alleingesellschafter der Landkreis Starnberg. Ebenfalls zusammengeführt unter der Dachmarke „Starnberger Kliniken“ sind die Residence, die Berufsfachschule für Pflege, das Schulungszentrum für Notfallmedizin, die MVZs Herrsching, Penzberg und Starnberg.